



放射能自主測定結果のお知らせ

実施期間(7/25～27)

7月27日まで135品の
自主検査を実施いたしました。

他のデータも含めて、あい
コープみやぎのホームページ
で公開中です。自主測定活動
の詳細もご案内中です。

ホームページ

<http://www.mamma.coop>

商品名	生産者名	圃場所在地 市町村	測定値 (cps)	評価
宮城の桃	佐藤果樹園	角田市笠島	0.00	○
枝豆	七郷みつば会	若林区荒井	0.00	○
BMトマト	大郷みどり会	大郷町大松沢	0.00	○
カラフルリーフレタス	フェニクス	栗原市一迫	0.00	○
庄内のだだちゃ豆	庄内協同ファーム	鶴岡市福田	0.00	○
小ナス(漬物用)	蔵王漬物センター	蔵王町平沢	0.00	○
モロヘイヤ	大郷みどり会	大郷町柏川	0.00	○
天童の桃・日川白鳳	天童果実同志会	天童市道満	0.00	○

あいコープみやぎ 第23回 総代会報告 Vol.2 高橋英雄共生会会長挨拶より <石巻市高橋惣治商店>

お陰さまで...というにはまだ早いのですが、皆さんいろいろな支援をいたしました。たいが工場の方は変わっていました。
三工場あります。海側の工場はもう半分なくなっています。おそらく10メートル近い波が来たと思ひます。
練り製品など作っていた本工場は、7メートルの波で、工場内の推定40tのヘドロをすべて手で出し、大型機械
だけ残し、中型の機械は皆で元気張って出しました。
悲惨な状況をご覧にならない方、被災地として近いので、石巻に限らず、仙台でも、半島でも、是非ご覧になって下さい。
カメラを持って行って結構だと私は思ひます。後ろめたい気持ちがある方は、それは間違いで。私たちが
置かれた状況というのと、未曾有とかそんな言葉では表せません。そして、そこで亡くなられた方、いまだに石巻市で
行方不明の方と合わせて5000名弱いらっしゃいます。この地で亡くなられた方、行方不明の方、一人ひとり名前がついています。
私たちに、あるいは被災してまだ苦しんでいる人たちに、背中を押されて、ある東京の生協の総代会で話してきました。「私は失ったものがいっぱいあります。でも皆さん失ったものはなんですか。」とお聞きしました。
私たちが失ったものは何でしょう。被災した方も、被災しなかった方も本当に大事なものは何だろう。と。
気づかなければいけない。そういなければ、この犠牲の上、私たちももう一度立つことができません。
ここは被災した県で、被災した組合員、被災した生産者を持つ生協なのです。こんな経験したくない。
でも、こんな経験をした私たちは生き残るなければいけない。でないと、こんな苦労が浮かびません。
そして、放射能、怒り狂っています。私たちは何をしたのですか。でも電気をどんどん使っています。
合成洗剤ばんばん使っている。道伝子組換えおかまいなしに食べている人大勢いらっしゃいます。
声一つ上げて声を寄せれば、出来た事ができなかった。その結果です。
生協を通して皆さんと生産者がどういう関係であるのか。関係といふ難しい言葉でなくともいい、
ちょっとの間だけ私たちを助けてくれとお願いします。そして復興する時、考え方で別な姿で
生産することを約束します。
被災地で、被災した生産者を持つ被災した生協がこれから元気張って行くために、この協同の力
思いやりの力を持ってきちんとしていくには、一人ひとりがこの体験をお腹の下に落とし込んで下さい。
何が大切で、何が必要なのかを深く考えて欲しいと思います。

求道すに道あり (宮澤惣治より)

※ 約10分のお話を、高橋社長に了解を得て要約いたしました。ご了承下さい。

あいコープカレンダー 7月29日現在

9/15(木) 会場: 仙台弁護士会館
時間: 10:00～12:00

勝川俊雄講演会 (三重大学准教授・水産資源学)

「海の放射能汚染を考える」

10/30(日) 会場: 卸商サンフェスタ
Wardウェブ祭り

生産者支援金のお願い

沿岸部を中心に、多くの生産者が被災し、苦境に立たされています。戸食の自給と安全確保は、生産者の存在なくしてはあり得ません。生産者へのお見舞い支援のためのご協力をお願いします。

生産者支援金の申込み番号 000701 / 10200円
ボットを支援金にする場合 222223 / 10500円
(注文番号欄に申込み番号、個数欄に口数を記入して下さい)
インターネット注文も同じです

《組合員からの支援金合計金額》
8,937,400円 6月末現在

あなたのサバイバルな
あいにはん

サバ飯大募集！！

今年度のあいぶらんど運動が「サバ飯」でスタートしました！今なぜ「サバ飯」あいこはんかといいますと、皆さん、3・11直後、電気・ガス・水道等のライフラインが途絶えた中で、家にある食材で工夫して作った「あいごはん」が、いろいろあったと思います。是非それをお知らせして頂きたいのです。どんな食材が重宝しましたか？また、「これが無くて困ったわ。」とか、「供給再開で真っ先に購入したものはやっぱりこの「あいぶらんど」商品だったの。」等エピソードも添えて頂けたらありがとうございます。応募頂くあいこはんは、震災後何日目位の献立だったでしょうか。また、その時のご自宅のライフラインの状況等もお知らせ下さい。7月3回に応募用紙が入っていましたが、配達職員にも気軽に声掛け下さい。用紙をお持ち致します。さらに、8月3回にも応募用紙が入りますので奮って応募の方よろしくお願ひ致します。

あいぶらんど運動推進委員会担当理事 高橋 千佳

震災後5日後の夕食・電気・水道可

米粉すいとん（人参・じゃがいも・ごぼう・凍み豆腐・長ネギ・米粉）

残っていた野菜を煮て、汁を作り（おくずかけ風）米粉と水を練って、すいとんを作りました。すいとんは非常時の食べ物という意識があったので、まさかここですいとんを作つて食べるとは思いませんでした。あいコープ料理教室で教えて頂いたレシピです。とても役に立つてあいコープに入つて良かったと思いました。（若林地区委員 古仲めぐみ）

たいせつなこと

by 石けん環境委員会

今週のテーマ

「大切なことは、裏に書いてある。
洋服のタグを見るべし」

皆さんは、洋服の裏にある「注意」というタグを見ていますか？そのタグには布の性質に合った洗たく方法が書いてあります。我が家は長女はシャツをしていますが、そのタグにはジャージのタグにはこのような事が書いてあります。

淡色の綿製品は蛍光剤の入った洗剤によって白く変色することがあります。蛍光増白剤の入っていない洗剤や石けんをお使い下さい。（DESCENTE社）

これはデサント社のジャージに実際に書かれているものです。最近の合成洗剤（コンパクト洗剤など）には蛍光剤の入っていないものが増えてきていますが、他の成分は今だに環境に悪影響を及ぼすものがほとんどです。デサント社のようにはっきり「石けんを使って」と書いてあるものは少ないので、蛍光剤に関する話題は多いです。このような話題を周囲の方たちに話して石けんで知つてもらつて下さいね。実際この話を聞いて、組合員になつた方もいますよ！身近なこと、生活により密着した話題を仲間を増やしまよ。大切な事は裏に書いてあるのです。

石けん環境担当理事 高橋 千佳

生産者つうしん！！

震災後、宮城県の沿岸部を中心に、水産業や農業生産者の皆さんには甚大な被害を受けました。これから復興に向けて皆の力を合わせて頑張っていきたいと思います。

復興に向けてたゞ今 積極へいきます！ 七郷みづば会

3・11の震災で自宅、園場ともに津波被害に遭われた七郷みづば会の小島さんは、現在は借家に住みながらあいコープみやざへの出荷に向けて、日々の復旧作業に取り組んでいます。

しかし、自宅も含め津波に遭った園場の被害は甚大で、行政の対応も今だ決まっていません。今後の復興にはまだまだ時間がかかる見通しで、問題も山積みです。あいコープみやざとして七郷みづば会の一日も早い復興への手助けが出来るよう手を取り合つていきたいと思います。

商品部 辻井矢弘

七郷みづば会 小島偉夫さんから 組合員の皆さんへ

なんとか冬野菜の出荷からは出来るように、塩害の発する園場で試行錯誤を繰り返しながら試験的に草物種の作付けなど始めました。前向きな気持ちで頑張っています。

8月1回より『ミニストップ』枝豆の供給を再開しました。ぜひご利用ください。

63 防除3/7
枝豆(茶豆風味)



小島偉夫さん

「ぶんぶんカフェ」各地で開催中！

福島 7/1 泉 7/2 青葉 7/15 しおさい 7/18 太白

原発や放射能汚染への不安を共有できる場、「ぶんぶんカフェ」を開催しています。原発の問題点を学んだり、実際に線量計を使つて会場周辺の空間線量を計りながら、日々の暮らしについて情報交換をしています。

周囲との放射能汚染についての認識の温度差…子どもの外遊びや、草花での遊びを制限すべきなのか…放射能汚染について無関心の高校生、大学生の子ども達へどう伝えればいいのか…洗濯物は外に干してもいいのか…食料の選び方はどうすればいいのか…それぞれの不安や疑問、対処法は様々ですが、決して過敏ではない事を確認し、考え方や正しい情報を共有する事で、元気にいられる場所です。

今後も各地で開催予定ですので、是非参加してみて下さいね。

子ども達の未来のために脱原発を進める委員会担当理事

高野 恵美子